



- Tres comunas se declaran en rebeldía (01/07/2001)
- Policía ya tiene retratos hablados de plagiadores (01/07/2001)
- Transformistas debutaron en la Plaza de Armas (01/07/2001)
- Temporal de lluvia y viento en el sur (01/07/2001)
- Aprueban relleno sanitario para Maipú (01/07/2001)
- La Vega declaró la guerra a alcalde (01/07/2001)
- Remate contra Costanera Norte (01/07/2001)
- Carpa consultorio llegó a Mapocho (01/07/2001)
- Agenda de noticias (01/07/2001)
- Aumentan infecciones en hospitales (30/06/2001)
- Requisan autos por partes fotorradars (30/06/2001)
- Germán Scholz: "Ojalá que Dios los perdone" (30/06/2001)
- Consultorio de Lavín se cambia de lugar (30/06/2001)
- La increíble farsa de la mafia libanesa (30/06/2001)
- Piñera dolido con negativa de Lamarca (30/06/2001)
- Padres deben participar más



Inauguraron muestra por la tolerancia y la no discriminación
Transformistas debutaron en la Plaza de Armas
 Domingo 1 de julio de 2001

Ricardo Urzúa

La actividad fue organizada por el Movimiento de Integración y Liberación Homosexual de Chile y reunió a otras minorías como mapuches y peruanos.



Con espectáculos de transformismo y travestis en la Plaza de Armas de Santiago, se celebró la Primera Muestra Cultural por la Tolerancia y la no Discriminación.

Por primera vez el odeón de la Plaza de Armas fue escenario de un show de travestis y transformistas, que durante tres horas doblaron canciones de artistas famosos y representaron la obra de teatro "Priscila, la Reina del Desierto".

El espectáculo, realizado por primera vez en un sitio público en nuestro país, fue representado ante unas 200 personas, en la "Primera Muestra Cultural por la Tolerancia y la no Discriminación", organizada por el Movimiento de Integración y Liberación Homosexual de Chile, para conmemorar el Día Internacional del Orgullo Gay y los 10 años del movimiento homosexual chileno. También asistieron representantes de otras minorías, como mapuches, peruanos, pacientes siquiátricos y jóvenes.

"Con esta actuación en la principal plaza del país tratamos de dar una potente señal de atención de tolerancia y respeto a la sociedad chilena, de que es posible avanzar para terminar con toda forma de discriminación", dijo Rolando Jiménez, fundador del movimiento gay chileno, mientras un grupo interpretaba música reggae.

Explicó que hay voluntad política de amplios sectores para avanzar en la tolerancia, porque "cada vez que la gente común se acerca a los afectados, entiende que son seres humanos, en igualdad de derechos y que tienen capacidad de hacer muchas cosas, independiente con quien se metan a la cama, de su capacidad intelectual, de la edad o el género".

-¿Ustedes piden privilegios?

-Al contrario, pedimos igualdad ante la ley. Este país aún está muy atrasado en el ámbito legislativo de los derechos de las personas. Hace sólo 5 años despenalizamos la sodomía. En Chile se violan los derechos humanos cuando una mujer gana un tercio menos que un hombre,



- > Ministra pide definir la nueva PAA (30/06/2001)
- > Robo y rapto en Providencia (30/06/2001)
- > Audaz secuestro del agente de un banco y su hijo (30/06/2001)
- > Fatal carencia de ambulancias (30/06/2001)

cuando se golpea a la mujer en los hogares, cuando los jóvenes no tienen derecho a la participación, a la educación, a la salud. Queremos ampliar el arco de los derechos humanos, no restringirlos a los sociales y políticos.

-¿Si Ud. suma todas estas minorías...?

-¡...Somos mayoría! La situación se entiende porque hay un poder económico, una dictadura moral de los que se sienten católicos y en particular de la Iglesia. Chile es el único país que no tiene ley de divorcio, donde se penaliza incluso el aborto terapéutico. Es nocivo no avanzar en estos temas. Creemos que esta actividad va en esa dirección.

Show

En el escenario se presentaba "Claudia Larson", un travesti semidesnudo, con abundantes senos falsos y los labios pintados de un profundo carmesí, cantando "se enamora el aire, se me enamora"... Julio Naja, un argentino que pasaba por allí, admitía haber sentido discriminación. "Es pequeña, pero suficiente para dañar la autoestima. Para uno es doloroso, siente impotencia", aseguró.

Teresa, una profesional de la programación, opinaba a su vez que "está bien esta campaña. El que sean diferentes no implica que deban ser discriminados". En su opinión, en Chile, todos nos discriminamos por lo que sea. "Somos todos unos cínicos. Es como un círculo vicioso. Hay que enfrentarlo", sostuvo.

Jeanette Miranda, quien paseaba con su familia, dijo que no le ha tocado vivir la discriminación, aunque reconoce que esta actitud afecta a los mapuches. "Está bien que cada cual tenga libertad de decir lo que siente", expresó.

Miguel Muñoz, de Cerro Navia, tenía un planteamiento más ideológico: "Estoy acá porque soy minoría en lo cualitativo, no en lo cuantitativo. Soy de la clase obrera. Somos mayoría, pero minoría en cuanto a la posibilidad de decisión, de cambio, de influencia de la palabra respecto a situaciones. Además esto de la discriminación no me parece, porque muchos de ellos pueden ser discriminadores de los neonazis, por ejemplo. Lo que hay que entender es que esto hay que enfrentarlo con tolerancia, porque no todos somos iguales".